

A. Rodriguez M.
Director
R. Sáenz M.
Administrador
Victor M. Rojas
Jefe de Redacción



Edición N° 6
Precio:
Número suelto
C. 0.15
Suscripción
C. 0.50.

Quepos, C.R. 14 de Julio de 1956 AÑO Centenario

Pag. N° 1

EL CANTON DE AGUIRRE SE APUNTA UN TRIUNFO CON LA INTEGRACION DEL COMITE DE COORDINACION.

El Jueves 5 de Julio, después de la Magna Asamblea efectuada en el Salon Miramar, en horas de la noche se celebó en el Salon Municipal una interesante reunión con asistencia del Señor Ingeniero don Carlos Espinach Viceministro de Obras Públicas, la corporación Municipal y Representantes de los organismos cívicos del lugar. En esta reunión el señor Vice-Ministro sugirió la necesidad de formar un comite para coordinar los esfuerzos de las diferentes organizaciones con fines benéficos para el Cantón, por tal razón fueron convocadas las organizaciones en referencia a reunirse en el Salón de Sesiones Municipales el lunes 9 p.pdo. -- En esta reunión se acordó la formación del Comité de Coordinación como lo sugirió el señor Viceministro de Obras Públicas, y se le pidió a las organizaciones presentes que enviaran un delegado a una nueva reunión que se efectuaría al día siguiente en el mismo Salón.

La reunión se efectuó el martes, asistiendo como Representante de la Junta de Educación don Guillermo Alvarado A., por la Junta Progresista don Rubén Sáenz M., por semanario LUCHA don Alfonso Rodríguez M., por comerciantes detallistas don Víctor Mora C y por la Municipalidad don Eusebio Ortiz R, acto seguido se procedió al nombramiento de la directiva que quedó integrada de la siguiente manera: Presidente don Eusebio Ortiz R, Vice-Presidente don Alfonso Rodríguez M., Secretario don Víctor Mora C, Pro-Secretario don Carlos Ortega C, Tesorero don Rubén Sáenz M., Fiscal don Guillermo Alvarado A y vocales los señores don Jorge Lozano J, don Ubaldo Corea R y don Ramiro Jimenez J. --

Entre las tareas que se propone este Comité, está la de mejorar en lo posible las vías de comunicación pues en esto va la vida del Cantón, cooperar en un todo con la Junta Cantonal de Caminos para que ésta pueda llevar a feliz término las labores a ella encomendadas. LUCHA por medio de su Representante en este nuevo organismo se esforzará para que los anhelos de los Quepeños sea una realidad, y sabemos que todos los organismos representados en él harán todo esfuerzo para lograr grandes beneficios en pro del bienestar de los vecinos del Cantón de Aguirre.

LA JUNTA PROGRESISTA HACE UN LLAMAMIENTO A TODOS AQUELLOS PROPIETARIOS QUE SE ENCUENTREN EN MORA CON LA JUNTA CANTONAL DE CAMINOS, ES DECIR LES RUEGA CONSIDERAR LA NECESIDAD Y LA CONVENIENCIA DE PAGAR SU DETALLE DE CAMINOS. --

Hemos estudiado la situación de rebeldía de algunos agricultores propietarios y no, a quienes la Junta Cantonal de Caminos a fijado cuota o detalle de camino, y hemos encontrado que en un todo están en desacuerdo con la Ley. --

Los morosos alegan en su favor que no pagan el detalle porque no tienen camino o está en muy malas condiciones el que tiene, pero no se dan cuenta qué mientras dure ésta oposición a lo que establece la Ley de caminos la Junta Cantonal no tendrá fondos con que operar el EQUIPO que el Ministerio de Obras Públicas ha destinado para el Cantón de Aguirre. --

Estamos en capacidad de asegurar que lo primero que hará la Junta Progresista es: Mantener una estricta vigilancia en los trabajos de caminos Vecinales que ejecute el referido Equipo, y ya pueden estar seguros los vecinos de Aguirre que todas las entidades públicas del Cantón han prometido cooperar con la Junta Cantonal de Caminos, y así mismo esperamos la cooperación del Pueblo, para llenar una necesidad latente en todo el Cantón. Caminos Vecinales o Caminos de Penetración. --

El Comité Coordinador garantiza a todos los habitantes del Cantón de Aguirre, que serán atendidas sus demandas de caminos de acuerdo con su necesidad. Si hay cooperación habrán caminos.

Rubén Sáenz M.
Presidente Junta Progresista.

REUNION DE COMERCIANTES DETALLISTAS DE QUEPOS.

El viernes 29 de Junio p.pdo. se reunieron casi todos los comerciantes detallistas del lugar en casa de don Felix de la Peña, con el fin de mandar un Delegado a la reunión de Camara de Comerciantes Detallistas que se efectuó en la Ciudad de Puntarenas. Se discutieron asuntos muy importantes, y en todos y cada uno de ellos se vió el espíritu progresista que los anima. Votaron una resolución por la cual ellos apoyan trezavo mes, y en cuanto a la lucha por mejores salarios para los trabajadores en general estuvieron de acuerdo, saliendo desde el punto de vista muy comercial por cierto; que cuanto más dinero tiene el Pueblo mayores serán sus ventas, y por lo tanto será mejor para todos. Se procedió a la elección de quién llevaría la Representación del comercio local a la Asamblea de Comerciantes de Puntarenas, saliendo electo don Víctor Ortega C.

A iniciativa de don Octavio Ramirez Garita se acordó: Hacer una directiva provisional de comerciantes detallistas para organizar a todos los comerciantes establecidos en esta plaza, con el fin de luchar en defensa de sus intereses. La directiva provisional quedó integrada en la siguiente forma: Presidente don Miguel Gamboa B, Secretario don Víctor Mora C, Tesorero don Porfirio Cascante y Fiscal don Hernán Acevedo B. LUCHA espera que esta organización trabaje en bien no sólo de los comerciantes sino del Pueblo en general.

-----0000-----

URGE QUE SE REVICE LOS PRECIOS DE LOS FLETES MARITIMOS.

Las tarifas de los fletes marítimos entre Quepos y Puntarenas y viceversa son excesivos, y como es lógico suponer esto contribuye al encarecimiento de la vida en este lugar. La única Empresa que tiene servicio constante entre nuestro Puerto y Puntarenas, cobra más caro por los fletes entre este Puerto y dicha ciudad que lo que cobra entre Puerto Cortés y Puntarenas, siendo de todo punto de vista injusto si se toma en cuenta.

Pasa a Pag. 3.



LA GOTERA

Cerbeza

a. \$1.50

Sociales.

A cargo de:

Luisita Vargas B.

Bautizo en casa amiga.

El Domingo 15 de Julio recibirá las aguas bautismales, imponiéndole el nombre de José Hernán, al hermoso niño hijo de don Wilbur Rojas G y su distinguida señora doña Mayra Vega de Rojas.

Deseamos al recién nacido una larga y venturosa existencia en unión de sus padres y aguelitos.

---0---

Llego la cigüeña.

Un nuevo heredero engalana el hogar de don William Alvarado C. y Doña Zulay de Alvarado, motivo por el cual el semanario " LUCHA " hace llegar sus mejores votos de ventura para el recién nacido.

---0---

Estiablitos jovencitos que nos visitan.

El lunes 16 llegarán a este lugar a pasar sus vacaciones en casa de don Víctor M. Rojas M, nuestro Jefe de Redacción sus sobrinitos Marco Antonio y Rodolfito Escalante Rojas a quienes " LUCHA " desea una grata estadia en el Potal del Pacífico.

Editorial.

LA PALABRA DE COSTA RICA Y NOSOTROS.

La palabra de Costa Rica ha hecho una nueva era en el periodismo Costarricense, éste radioperiódico es sin lugar a dudas el más popular de los programas de la radio y el único Radioperiódico del país. A nuestro juicio su labor se destaca por su modalidad, el estar al servicio de todos los pueblos del país por humildes y retirados que estos sean, el estar al servicio de las causas nobles y del progreso de la Nación y además no tener bandería política. Oír la palabra de Costa Rica es oír hablando a la Patria; nuestros campesinos, obreros, e intelectuales se oyen por sus microfones es en resumen el verdadero termómetro de nuestra vida Nacional. Conocemos las inquietudes y necesidades de todos los caseríos y pareciera en esa hora de la Radio se dan cita todos los pueblos de la República.

" LUCHA " que no es escrita por periodistas, que no presume más que de estar al servicio del pueblo se siente hondamente satisfecha porque varios de sus artículos han sido reproducidos en tan prestigioso Radioperiódico y esto como es natural nos estimula en la labor que nos hemos encomendado. Encontramos entre nuestra hoja periodística y ese gran Radioperiódico algunas similitud, claro está guardando las relaciones del caso, nuestro apoliticismo, nuestro deseo de servir al pueblo y el gran anhelo de interpretar el alma popular.

11/01

EMPRESA DE TRANSPORTES

Macedonio Torres Snc.

HONRADEZ Y PUNTUALIDAD



Viene de Pag. 2.

Urge que se revicen los precios Etc. que estamos a menos de la mitad del camino entre Puntarenas y Puerto Cortés. Esta diferencia se hace más odiosa si sabemos que el motivo de ser más barato el flete de Puerto Cortés, es el hecho que el servicio de cabotaje para ese lugar no está monopolizado y en cambio nosotros los vecinos de Quepos hemos caído en ese monopolio.

NEGLIGENCIA O INCAPACIDAD.

Desde hace varios meses en la muy mentada carretera al pie de la cuesta que conduce al rastro, se abrió una zanja con el visible propósito de hacer una alcantarilla, pero es el caso que el tiempo pasa y no se ve trazas de que esta alcantarilla pueda terminarse, convirtiéndose en un serio peligro para los que tienen que caminar por esos lados, los camiones y demás vehículos se ven obligados a pasar por un sólo lado de la carretera lo que ha convertido en un insoportable lodazal. Es increíble nos decía quien nos hizo este comentario, que los pocos metros de camino que se han hecho con tan enorme costo estén tan abandonados. Pareciera que quienes tienen esta obra a su cargo no conocen nada del asunto o que una negligencia incalificable los asiste.

---0---

COMPRE LUCHA Y ENTERESE DE LOS PROBLEMAS QUE AFECTAN A QUEPOS.

ALPA

AGENTE

MOISES PALIAS ALBERTAZZI.

*Viage mas comodo,
y llegue primero.*

PROFETAS DE LA GESTA GLORIOSA DE LOS AÑOS 1856-1857,

Reproducciones como un homenaje de "L U C H A" a los abnegados costarricenses que a costa de sus preciadas vidas, nos legaron la Libertad de que hoy, gracias a aquellos, disfrutamos. Sección a cargo de Carlos Ortega Castillo.--

El 18 de setiembre de 1502 el inmortal Colón describió nuestras playas, y la historia nos dice que fué en ellas donde por primera vez en la América Central encontró el oro, que los naturales usaban como simple artículo de adorno; tan bien nos refiere la historia la serie de vicisitudes que siguieron a todos los proyectos de colonización iniciados en esta parte del territorio centroamericano. Los infortunios y la muerte de Diego de Nicuesa, en 1509; el desastre de Diego de Gutiérrez en 1544; el naufragio de Juan Vázquez de Coronado, en 1565; sin que hasta entonces hubiera podido establecerse base firme de la conquista de esta tierra, no sólo detuvieron sino que alejaron de ella muchos elementos de población y mejoramiento. Se alcanzó más tarde cierto grado de prosperidad, que marca el recuerdo de aquel período al primer cuarto del Siglo XVII, y que recomienda la memoria de algunos bien intencionados servidores de la Provincia; pero luego, la constante alarma en que los mosquitos y piratas mantuvieron a sus habitantes casi hasta fines del siglo XVIII, así como la falta de apoyo de parte de las autoridades superiores, hizo que los que no emigraron se concentrasen en el interior, quedando sujetos, como único medio de subsistencia, a un miserable comercio por tierra con Nicaragua y Panamá. Bien explica las circunstancias aflictivas por qué a través Costa Rica el hecho de que, cuando se promulgó la Constitución Española de 1812, la población de la Provincia quedaba a tal grado que no se le permitió representarse separadamente, sino en unión de Nicaragua.

El estado de atraso, de pobreza y de desamparo del país, hizo que en aquel mismo año las dos provincias clamaran contra el abandono y los abusos de la autoridad superior, y que en 1814 se empeñaran en sustraerse de la tutela de la Capitanía General. La Diputación describe la miseria del pueblo contrastando con las grandes riquezas del suelo, estéril por la falta de comercio y por la opresión fiscal, que, aún faltando a las leyes, había prevalecer la Real Audiencia de Gua-

temala.-- En ese lamentable estado, y para su mayor gloria, Costa Rica suscribió la declaración de independencia y vino a la vida de pueblo libre.-- Sin seminarios, sin escuelas, sin imprenta, apenas era signo de unión entre el pasado y el presente, la masa informe de algún derruido templo Abandonada a sí misma, apremió en el aislamiento a valerse por sí sola; fué la primera en Centro América en darse una legislación propia, y con justicia se ha dicho que ninguna otra ha alcanzado tan rápidos progresos en la creación de la riqueza pública y en la inteligente utilización de sus recursos naturales.--

Sin seminarios, ha sido la primera en tener rieleos habla los dos grandes océanos, y lo es en la facilidad de sus comunicaciones.-- Sin escuelas, y en instrucción pública ocupa hoy un lugar preponderante en nuestra América. Sin imprenta, y sus instituciones dan crédito a un Gobierno estable, puramente civil, bien organizado y respetuoso a la ley, Si Costa Rica no constituyó una nación famosa por su grandeza y temida por su poder, es en cambio un pueblo rico, inteligente, relativamente muy culto, próspero y feliz, que por su laboriosidad, respeto al derecho ajeno y su amor a la paz y al orden, goza del aprecio y la consideración del mundo civilizado.-- Sus relaciones con otros Estados hermanos de han inspirado siempre en un verdadero espíritu fraternal. Fué la última en declararse separada de la federación; ha concurrido gustosa a las negociaciones de una unión pacífica, y nunca ha sido causa del fracaso de ninguna de ellas; y es gloria del ejército de labradores que dió el triunfo a Centro América sobre William Walker y sus filibusteros, que ni antes ni después de esa guerra ha ya cruzado las fronteras de su propio territorio sin para la defensa común de los más caros intereses de la América Central. O-O-N-T-I-N-U-A-R-A

ANUNCIOS Y SUSCRIBASE AL SEMA
NARIO "L U C H A"

TIENDA LA CONCIENCIA
de Joaquin Lios S.

OFRECE A USTED MERCADERÍAS FINECIONADAS DE ALTA CALIDAD.

HAGANOS UNA VISITA Y QUEDARA ALTAMENTE SATISFECHO.

QUEPOS, C.R.